

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5'00 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 10 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 20 id. id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º, 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 4 pla. línea— En la segunda, 75 cts.— En la tercera, 50 cts.— En la cuarta, 25 cts.— y a los sucesivos 12.— Anuncios mortuarios en la cuarta plana, desde 5 pías en adelante y además 10 cts. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.— Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 2 pías la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibidos, A. Lorete, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona domingo 22 de enero de 1899

NUMEROS SUELTOS
25 cts.

N. 6.670

VOTAMOS EN PRO

No sabemos al detalle lo ocurrido en la provincia de Murcia en lo referente á quintas; sabemos que el Gobierno mandó allá un delegado suyo para que, en vista de las denuncias, instruyera el oportuno expediente y formulara la debida memoria; sabemos que la memoria contiene apreciaciones gravísimas y se ocupa de chanchullos cometidos allí, en virtud de los cuales muchos mozos que debieron ir á filas no han ido y muchos que debieran estar en sus casas por inútiles, están en el servicio de las armas; dícese que el ministro de Hacienda, señor Puigcerver, detiene el asunto en su deseo de defender á aquellos caciques, que son fundamento de cuanto allí ha ocurrido, y según las manifestaciones de la prensa madrileña, casi unánimemente se pide por la opinión que se haga un fuerte escarmiento con aquellos vampiros, pidiendo de nuevo *El Imparcial* que se persiga á muerte á todo cuanto huelga á caciquismo.

Votamos en pró, es decir, pedimos todo cuanto la opinión reclama, estando completamente conformes con *El Imparcial*, porque el caciquismo es el escándalo andando, la perturbación en ejercicio, el delito manifiesto, el abuso en movimiento y el perjuicio siempre infiriendo agravios y á toda hora produciendo escándalos y causando protestas.

Nuestra provincia es muestra patente y latente de cuanto decimos, y si en Murcia ha rebasado los límites del decoro, en las demás provincias, como la nuestra, se están tocando las consecuencias de esa infamia que nadie se explica, y menos se comprende, pueda existir persona alguna que con su influencia y prestigio proteja á los causantes de tanta desventura como aflige á este país desgraciado.

El polaquismo que soliviantó al país antes de la revolución de 1854 y que aquella revolución barrió por la energía de O'Donnell; la reacción que aquí dominó y que barrió la de 1868 merced á la bravura del malogrado y heroico Prim, las dos calamidades juntas, no tuvieron la maléfica importancia que tiene el actual caciquismo apoyado ¡posible parece! por hombres como Puigcerver que, precedente del partido republicano, figura hoy en el monárquico-liberal con el aditamento de demócrata. No sabemos que se se precupe ese señor y cuantos como él obran: por ese lado no pueden lograr honra ni provecho, y lo único que consiguen es lo que ahora se ve, que el país se escandalice, que la opinión se solivianta y en lugar de aplausos y prestigios solo adquieran la poco envidiable gloria de la más acre de la impopularidad.

Votamos en pró; lo que sucede no puede tolerarse ni un momento más. Aquí se dá el caso de hacer de nulidades desprestigiadas personajes de influencia omnimoda; aquí se ven convertidos en caballeros feudales a tipos repulsivos, desdoro de quienes les dirigen la palabra, y se contemplan tantas indignidades y bajezas, que la vergüenza cubre al rostro más curtido y la indignación inflama los pechos más flemáticos. Encumbrada esa gentuza, que no posee otro capital que la desaprensión y una historia negra, ha tomado al país como filón de sus prosperidades, y no hay honra que no mancille, ni interés que no explote, ni pueblo que no

perturbe, ni hombre que no quiera subyugar y esclavizar, viéndose como luce el pelo, como escarnece á las víctimas y como pisotea la ley, el derecho y la conveniencia con un descaro é impunidad que asombra y maravilla.

Los que venimos combatiendo á esa asquerosa plaga, y de los primeros la combatimos, vemos con verdadera complacencia que la opinión toma ya cartas en el asunto, que el país pide justicia á voz en grito y que la prensa, con deshonrosas excepciones, exige el término de esa vergüenza y la desaparición de esos vampiros que todo lo explotan y todo lo denigran.

Muy grave debe ser lo ocurrido en Murcia; grave es lo que ocurre en esta provincia; bochornoso cuanto tiene lugar en todas partes, ¿qué de extraño que todo el mundo pida la liberación del país?

Por eso votamos en pró; por eso repetimos una vez más ¡guerra á la inmoralidad! ¡Muera el caciquismo!

MADRID AL DIA

CRÓNICA

Vuelta á la tarea.—La niebla.—Husión.—La exposición Sainz.—Los conciertos.—Raza vencida.—Amor enjendra desdichas.—Bettina.—Estrenos.

Para mi fortuna y para desgracia de los lectores de esta periódico, «al fin» me veo libre de lo que durante mes y medio me ha tenido sujeto en la cama, y por lo tanto me hallo ya en disposición de reasudar mi «herde madaria» tarea, como algunos «eruditos» dicen ahora.

Y en que ocasión vuelve á mi molesta labor. Hace tres ó cuatro días, —á mi me parece que hace tres ó cuatro años— que las calles de Madrid se parecen á las de Londres en lo de no verse los transeuntes ni los dedos de las manos.

Una niebla tupida y tenaz nos envuelve y atormenta con sus húmedas ondas. Todo nos lo hace ver en silueta y gris, el color más odiado y que menos habla al alma, y además, cosa horrible para los madrileños, nos tiene privados de ver el sol, de que sus salutíferos rayos lleguen hasta nosotros, que en Madrid es tanto como reducirnos la ración de aire que cada vez necesitamos para vivir.

Son las nieblas de San Anton, que dicen en mi benditísima tierra de Castilla la Vieja.

Es cosa muy probada que las nieblas, como las lluvias, son madres de la misantropía y del mal humor.

En Madrid, especialmente, eso es una verdad palpable. Estos días se ven muchas caras hoscas, surcadas por líneas que acusan fastidio, descontento, y casi ni aun en los rostros de las más bellas y felices muchachas sorprendemos una sonrisa.

No me extraña ese humor de mil diablos que se observa en muchos humanos. Desde hace algunos inviernos puede decirse que en Madrid no se ve otra nieve que la que se divisa en las cumbres del Guadarrama, ni otras nieblas que las que, pasadas las primeras horas de la madrugada, y muy de tarde en tarde estamecen los miembros de las tranochadores y de los laboriosos hijos de Galicia y Asturias encargados de asear las calles de la coronada villa, por lo cual los cortesanos nos hacíamos la ilusión de que había dejado de ser crudo y temible para nosotros el invierno, y como las presentes nieblas nos hacen ver que vivíamos equívocados, unos más y otros menos, según el geniecito que nos ha dado Dios, estamos aburridos y desesperados y echamos pestes del invierno.

Dejémosnos de divagaciones y vamos á

dar cuenta de lo más saliente que ha ocurrido estos días.

Entre las notas de arte, que son varias las que tenemos en nuestros apuntes, ocupa puesto preferente la exposición de las obras del Ilorado Casimiro Sainz, que, con muy buen acuerdo, ha organizado el Círculo de Bellas Artes.

Hasta que han visto la mayor parte de las obras reunidas, muchos no han sabido lo grande y meritisima que fué la tarea del desgraciado pintor montañés, como tan poco equa privilegiada era su inspiración.

Era un artista de todo corazón, que sentía la naturaleza; y como atesoraba el arte de expresar sus sensaciones con el pincel y el color, sus obras parecen trezos de la realidad colocados en el lienzo por hadas de sobrenatural poder.

Todo el Madrid intelectual visita estos días el Círculo de Bellas Artes, para ver la exposición de Casimiro Sainz, rindiendo con ello merecidísimo tributo á uno de los paisajistas de más mérito que ha tenido España.

La Sociedad de Conciertos de Madrid inauguró sus célebres sesiones el pasado domingo.

Como el antiguo Círculo de Rivas está convertida en ruinas, no por obra del tiempo sino por que á su dueño no le producía lo suficiente para pagar al Estado la contribución, la renombrada asociación de artistas ha tenido que trasladarse con armas y bagajes al Teatro Real.

¿Habrá ganado con el cambio de local? ¡Ojalá ocurriera eso! per que, vergüenza dá decirlo, le hace falta á esa pobre Sociedad, hasta el extremo de que no celebra tantos conciertos como desea por serle materialmente imposible, á causa del elvite en que la tiene el público, no obstante la reputación universal que ha ganado con su meritisima labor de mas de treinta años.

El maestro Bretón fué el encargado de dirigir el concierto, y bien puede decirse que los profesores que componían la orquesta tuvieron un director digno de ellos.

Como era lógico, hubo aplausos merecidísimos para todos; pero el héroe del concierto, el que mas halagado se vió por el auditorio, fué Pablo Casais, un violoncelista español que es artista de los buenos, de los que poseen méritos sobrados para pisar los peldaños de la gloria.

Sus selos de violoncelo llegaron al corazón del público, y éste le aclamó cual se merecía.

No faltan novedades teatrales, afortunadamente algo gratas.

El viernes último fué noche de estrenos en los teatros de la villa y Corte.

En el Español se estrenó *Raza vencida*, de Luis Lopez-Ballesteros; en Apolo, *Amor engendra desdichas* y *el guapo y el feo ó verduleras honradas*, un sainete de Ricargo de la Vega, como labrán comprendido nuestros lectores por su título kilométrico, con música del maestro Jimenez; en Romea, *Bettina*, un juguete cómico-lírico de Perrón y Palacios y *Quitito Valverde*.

El drama de Lopez-Ballesteros pasó, aunque no convence. Pertenece á la escuela de Don José Echegaray, y está hermosamente escrito; pero lo que el autor se propone demostrar, la lucha de clases, casi, casi no se vé.

Otra vez tendrá mas acierto.

Amor engendra desdichas es de los sainetes que ocupan segundo lugar, por sus méritos, entre los que figuran en la larga lista de los que tiene escritos Ricargo de

la Vega, cosa que sentimos de verdad; pero como no siempre está acertado el escritor en sus labores, la reputación bien cimentada de un autor no sufre quebranto por que haya dado á luz una obra buena, pero inferior á las mejores de que es padre.

La música tampoco es de la mejor que ha compuesto el maestro Jimenez; pero no obstante una cosa y otra, sainete hay para rato en Apolo.

Bettina es una aventura de Carnaval, con chistes de todos los géneros y con alguna que otra situación cómica.

La música no es de lo peor que se ha escrito.

Y ya que de novedades teatrales hablamos, decimos á nuestros lectores que se puesto á la venta, ilustrado con buenos grabados, el libreto de *El asistente del coronel*, el éxito verdad entre los juguetes cómicos que se han estrenado en la actual temporada en el Teatro de la Comedia.

Se estrenó el 21 de diciembre y aun está proporcionando muy buenas entradas al coliseo de la calle del Príncipe, lo que demuestra que Gonzalo Cantó, padre de dicho juguete, ha escrito una obra digna de la fama que goza como autor cómico; vamos, digna hermana de *La leyenda del monje*, de *Las campanadas* y de *Los mostenses*.

Varias son las novedades teatrales que hoy se preparan.

Las mas importantes, las que parece van á constituir un acontecimiento teatral, son, el estreno de *La Walkyria*, de Wagner, y *Cyrano de Bergerac*.

En el regio coliseo todo es actividad. Los artistas están hartos de *Walkyria* con tanto ensayarla, y la empresa y empleadas parecen que han perdido el seso, cosa que también sucede en el Español, con motivo del próximo estreno de *Cyrano de Bergerac*.

En la presente semana habrá, además, los siguientes estrenos: en la Comedia, *Los Reyes* en el destierro; en la Zarzuela, *La Virgen del Puerto*, y en Lara, *Los caballos*, y el debut de Maria Tubau en la Princesa.

Mirela.

DE TODAS PARTES

¡Ciento sesenta y dos kilómetros recorridos á toda velocidad debajo de un vagón! He aquí un caso que no se repite con frecuencia, que no tiene nada de confortable, como lo ha podido comprobar, por desgracia, un empleado de la estación de King's Dross, de Londres.

Estaba ocupado dicho empleado en engrasar los frenos de un tren espreso que se disponía á salir para Aberneen (Escocia), cuando, sorprendido por la hora de salida, se apercibió con espanto de que el tren arrancaba con bastante rapidez, y que le sería imposible saltar al andén pasando entre dos vagones.

Inmediatamente nuestro individuo, ayudándose con las manos y con los pies, se sujetó con su cinturón á la cañería del freno debajo del vagón, tomando un punto de apoyo en uno de los ejes.

Para colmo de desgracia, el espreso de que se trata no debía detenerse hasta la estación de Grantham, ó sea á ciento sesenta y dos kilómetros de King's Cross.

Cuando, despues de dos horas de marcha á toda velocidad, el tren llegó á Grantham, los viajeros quedaron altamente sorprendidos de ver surgir de debajo del último coche á un empleado de mirada aturdida, cubierto de polvo, jurando aunque un poco tarde, que no se dejaría coger, nunca más.

LOS VINOS EN FRANCIA

Ni el proyecto de la convención franco-italiana, ni la aplicación de los nuevos derechos en las tarifas de aduanas, ni el aplazamiento por un año, y quizá indefinido, de la supresión del impuesto de con-

sumos sobre las bebidas higiénicas, han producido, hasta el momento presente al menos, cambio alguno visible en la fisiología que ya tenían, antes de tan trascendentales reformas, los mercados vinícolas de Francia.

Sólo, como nota saliente, los importantes puertos de Cetta y Burdeos se preocupan mucho de los efectos que producirá para las citadas plazas la supresión del *coupage* de los vinos franceses con los extranjeros destinados a la exportación. Cetta, en particular, pone el grito en el cielo y hace ver los grandes perjuicios que sin ventaja alguna para la administración y con daño seguro para la misma vinicultura que se trata de proteger, ocasionará al comercio, a los consignatarios y a los obreros de todas clases, sin mentar los beneficios que reportaban a la navegación y a los caminos de hierro, pues era, y es aún mucho, el vino que salía de los *entrepôts* especiales de aduanas para Suiza, Bélgica, Alemania y otros países.

Una gran masa de los vinos comunes de Burdeos y Borgoña, que mezclados con un 50 por 100 de buenas clases de los españoles tenían segura venta, y a altos precios, en las naciones mencionadas, sufrirán las consecuencias del nuevo estado de cosas, sin contar que para las calidades inferiores de otras localidades, y a las cuales nuestros vinos proporcionaban condiciones de conservación, ya que con su refuerzo podían resistir largos viajes y fuertes temperaturas, será en adelante punto menes que imposible su exportación, en el supuesto que no modifique el Senado la *modión Pieu*; pues los consumidores, además de estar acostumbrados a las mezclas sabiamente efectuadas por operarios peritísimos, cosa que no podrán realizar en lo sucesivo por faltarles la primera materia, es muy dudoso quieran aceptar los vinos franceses secundarios, que tendrían que pagar como a buenos, no obstante carecer de las sobresalientes condiciones que les comunican nuestros Pricatos, Riejas, Huesca, etc.

Muy conveniente es que no pierda de vista este asunto nuestro comercio y los que por su posición puedan contribuir a implantar y desarrollar en España un negocio de tanta importancia, pues no sería nada extraño que, enmarañada como está la madeja política en Francia y zebuloso su horizonte social, aún haciendo caso omiso de las sorpresas que con frecuencia salen de las urnas de los Cuerpos Colegisladores, el Senado aprobara lo hecho por la Cámara de diputados y emigrará en consecuencia de este país el comercio vinícola de exportación.

Si llegado el caso consiguiéramos trasladar a España ese negocio, sería, a no dudar, una especie de compensación a los altos derechos impuestos a nuestros vinos a su entrada en Francia, ya que por dicha razón tendrá forzosamente que disminuir nuestra importación a dicha República.

NAVEGACION SUBMARINA

¿Se habrá resuelto el problema?

El *Matin* ha iniciado una suscripción para construir, con el producto de ella, un submarino parecido al «Gustavo-Zedé». El diario parisiense se ha suscripto por 5,000 francos.

Hablando del «Gustavo-Zedé» de *La Matin* los siguientes informes:

«Es maravilloso lo que hace el torpedero. Casi sumergido en el agua, dejando ver apenas una pequeña superficie brillante, el buque es dividido, sin embargo, por el potente acorazado que persigue. El acorazado va a simular un disparo contra el enemigo; pero éste, sin dar tiempo a la operación, desaparece. Al poco tiempo, sin saber como ni por donde, el acorazado halla en una de sus bandas, bajo la línea de flotación, un torpedo que ha colocado el submarino.

«Si este torpedo hubiese sido de verdad, el acorazado habría volado en mil pedazos.

«El «Gustavo-Zedé» maniobra con seguridad admirable. Después de probar que puede destruir fácilmente no un buque, sino toda una escuadra, ha demostrado su

resistencia para largos viajes. Acabado el viaje de Tolón a Marsella, el ministro de Marina pregunta al comandante del submarino:

—¿Como estais ahora mismo de recursos para una nueva acción naval?

Y el comandante contestó:

—Las acumuladores eléctricos y la máquina de la embarcación hallanse en estado de realizar el viaje de regreso a Tolón sin hacer nueva provision de fuerza.»

«Es decir, que sin necesidad de pasar por el arsenal, el submarino puede recorrer más de 80 millas—cerca de 150 kilómetros.»

Hablando del «Gustavo-Zedé», el ministro de Marina, M. Lockroy, ha declarado:

—El problema está resuelto. Cuando todas nuestras colonias tengan semejante defensa, nuestra Marina no tendrá que temer a ninguna del mundo.

Ocultaciones de riqueza

El *Correo* publica datos espantosos respecto a la cantidad de riqueza imponible que no paga contribución.

«La riqueza imponible—dice el artículo de referencia—que al establecerse en 1845 la contribución se calculaba en 572 millones de pesetas, sin las de las Vascongadas y Navarra, resultó ser de 692.380.096 al formarse en 1860 los amillaramientos, elevándose hoy a 879.965.798, de modo que en esos cincuenta y tres años ha aumentado la riqueza 308.153.083, ó sea 53'36 por 100; pero como el cupo, sin contar tampoco las Vascongadas y Navarra, ha pasado de 71.540.750 en 1845 a 166 millones en este año, resulta un aumento de 132'03 por 100, desproporción enorme con el de la riqueza, que denota, ó una resignación de los contribuyentes rayana en el heroísmo, ó una ocultación que no puede tolerarse un día más, si ha de prevalecer el precepto constitucional que nos obliga a contribuir a las cargas del Estado en proporción de nuestros haberes.

Veamos los resultados que ofrecen las comprobaciones realizadas en algunos pueblos de las provincias andaluzas, debiendo advertir que en todos ellos ocurre lo mismo, en mayor ó menor escala. En la de Sevilla existe uno que tiene amillaradas, para los efectos contributivos, 12.586 hectáreas y según el plano, posee 59.092, ocultando 26.889 de tierras destinadas a cereales y 12.143 a olivares.

Otro de la misma provincia amillara 82.384 hectáreas y sólo posee 48.088; pero en éste la defraudación se presenta bajo otro aspecto. Declara para la contribución 67.256 hectáreas pobladas de castaños, álamos y tierras montuosas, y oculta 13.428 de cereales, 1.887 de olivares, 11.552 de monte encinar y 11.480 de monte bajo.

En la de Córdoba amillara un pueblo 2.311 hectáreas, y posee 25.263 destinadas a cereales, olivares, viñas, encinares y dehesas.

Otro pueblo de la misma provincia declara 5.944 hectáreas para cereales, y oculta 20.039, y además 7.019 de olivares y 1.512 de dehesas.

En la de Jaén una importante población tiene sin amillarar 2.403 hectáreas de olivar y 43.275 de monte alto encinar y pinar y monte bajo, y otra de poca importancia declara 9.346 hectáreas y oculta 20.981, que cultiva de regadío y secano.

La de Cádiz, que es la que se encuentra en situación más legal, tiene algún pueblo que de 47.851 hectáreas, oculta 37.763, de las cuales 16.880 dedica al cultivo de cereales.»

Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 20

Armisticio

Según comunican de Nueva York, se ha pactado una especie de armisticio entre el general Otis y las tropas de Aguinaldo, en virtud del cual los tagalos no atacarán a los yankees.

Este armisticio durará hasta que se resuelva de una manera ó otra la misión que han llevado a Washington varios representantes del Gobierno de Malolos.

Lo que dice Otis

Comunican de Washington que el general Otis ha manifestado a su Gobierno que la situación de Filipinas mejora visiblemente a consecuencia de las buenas relaciones establecidas con las tropas de Aguinaldo.

Créese que estas nuevas satisfactorias influirán mucho en el resultado de las conferencias que celebrarán diariamente los representantes tagalos con Mac-Kinley y los individuos del Gobierno.

Registros domiciliarios

Comunican de Nueva York que el gobernador general americano en la Habana ha mandado practicar registros domiciliarios para ver de encontrar una gran cantidad de armas destinadas a los rebeldes, que hacen ascender a 40.000 y que se dice han entrado furtivamente en aquella capital.

Conferencia

Telegrafian de Washington que Mac-Kinley ha recibido en audiencia particular a los representantes de Aguinaldo, para tratar de los proyectos que tienen los norteamericanos respecto de Filipinas.

Personas que deben estar bien enteradas de lo que se piensa en Casa Blanca, afirman, añade el despacho, que es muy posible que los conferenciarios lleguen a un acuerdo satisfactorio para todos.

El partido antianexionista no ifluirá poco en este resultado.

El tratado de paz

Telegrafian de Washington que el Gobierno de Mac-Kinley tropieza con graves dificultades para obtener de las Cámaras que aprueban el tratado de paz.

Los despachos no dicen en que consisten esas dificultades; pero es fácil comprenderlas, si se tiene en cuenta lo mucho que trabaja el partido antianexionista.

Gaceta de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Tortilla de pan y cebolla.—Cangrejos a la italiana.—Ternera a la cubana.—Postres.

COMIDA

Sopa de emperador.—Lampreado de ternera.—Solomillo de cerdo a la provenzal.—Alondras con naranjas.—Postres.—Café.

Tortilla de pan y cebolla.—Se cortan rebanaditas muy delgadas de pan de Viena del día anterior.

Se remojan en leche con un punto de sal, y se incorporan con un picadillo de cebolla en el batido de huevos preparado que esté para la tortilla, que se hará en forma de torta.

Solomillo de cerdo a la provenzal.—Se mecha el solomillo con pedacitos de jamón, se hace una masa con manteca, tuétano de vaca, anchoas, hierbas, ajos, pimienta y especias. Con esta masa se cubre el solomillo, que se envolverá después en un papel muy engrasado. Así preparado se pone en el asador, y cuando la cocción esté casi terminada se le quita el papel.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Mañana, santo de S. M. el Rey don Alfonso XIII, las tropas vestirán de gala y el pabellón nacional ondeará en los edificios públicos.

Parece que se dará a las tropas un rancho extraordinario, así como un plus ó gratificación en metálico.

—Esta tarde tendrá lugar una función dramática en el «Círculo Católico de Obreros», poniéndose en escena las obras «El vecino del tercero», «Aprobados y suspensos» y «Don Pelayo», corriendo su desempeño a cargo de los aficionados de dicho Círculo.

—La música del Regimiento de Guipúzcoa ejecutará hoy, de 12 a 1 de la mañana en el paseo de la Rambla, las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble.
- 2.ª «Ondalina», polka, Espinosa.
- 3.ª Duo de tiple y tener de «La Favorita», Donizetti.
- 4.ª «Desirée», mazurka, Verdier.
- 5.ª Paso doble.

—Para desempeñar el programa musical de los festejos que celebró ayer la sociedad de socorros mutuos de la villa de

Llera, ha sido contratada la orquesta «Raynole», de Castelló de Ampurias, de la que forman parte los profesores señores Callis y Agramont.

También ha sido contratada dicha orquesta por el pueblo de Cabanas donde celebra funciones religiosas y diversiones hoy, mañana y pasado con motivo de su fiesta mayor.

—La Audiencia provincial tiene señalados para la próxima semana, los siguientes juicios:

Día 25.—Juicio oral de la causa pendiente del Juzgado de instrucción de Riquezas sobre estupro, contra Pedro Carol Clotas.

Querrelantes: Abogado, don Joaquín Llanas del Torront. Procurador, don Juan Pina. Defensores: Abogado, don Juan Paigbert. Procurador, don José Jubany. Ponente, señor Sangenis.

Día 27.—Juicio oral de la causa pendiente del Juzgado de instrucción de Oliva sobre disparo de arma de fuego y lesiones contra Estéban Vilarrasa Colom.

Defensores: Abogado, don Emilio Grahit. Procurador, don Rafael Corominas Ponente, señor Gay.

—Dice un colega local:

«¿Tiene conocimiento el señor gobernador civil, de un suceso que produjo ayer tarde grave escándalo en el sitio conocido por las Pedreras? ¿Sabe si en ello tuvo intervención un agente de Orden público y una niña de diez años de edad, a la que fué preciso reconocer el médico forense?»

Según se nos informa, se trata de un bárbaro atentado, y aunque no respondemos de la corteza del mismo, trasladamos la noticia al señor gobernador para que con rigor castigue al autor de semejante salvajada, sin perjuicio de la pena que por ley tenga señalada, ya que también trasladamos la noticia al digno señor juez de primera instancia señor Castellvi.

—Por no haberse presentado reclamación contra la propuesta de concurso de traslado de escuelas de niñas de 1.375 pesetas del año 1897, se procederá al nombramiento de doña Juana Herrero de la Guardia, para la escuela de Figueras.

—Se asegura que han sido convenidas las bases administrativas de fusión de los ferro-carriles de T. á B. y F. con los de M. á Z. y A, para cuando sea firme el auto de aprobación del convenio.

La red que explota el T. á B. y F. se dividirá en dos: *red catalana y red central*, que gozarán en su administración de una verdadera autonomía.

Para regir la primera quedará en Barcelona un consejo de administración de la red catalana, compuesto por cinco de los actuales consejeros, presidido por don Eduardo Maristany con el carácter de administrador general.

Se asegura además que para justificar el aprecio que la Compañía tiene a los intereses catalanes, se ha encargado la construcción de 15 locomotoras a la Maquinista Terrestre y Marítima y de 100 vagones a la Sociedad material para ferro-carriles y construcciones.

—El día 25 del actual, de 10 a 11 de la mañana, se celebrará en los almacenes de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta ciudad, la subasta pública de los cajones de envases (madera de pino) existentes en los mismos, cuya operación llevará a cabo, a presencia del representante interino en esta provincia, don Mariano Galdón.

—Hace algunas semanas se publica en Roma, escrita en latín, una revista titulada *La Voz de la Ciudad Eterna*.

En ella aparecen trabajos de los latinistas más distinguidos, y entre éstos un alto clero italiano, preladados, abades, etc. denales inclusiva.

Con el título de «Biotavelicissimas» han insertado unos versos firmados por Maurus Ricci y dedicados a la bicicleta.

Pero el verdadero interés de la publicación está en las charadas, que se atribuyen nada menos que al Sumo Pontífice.

Al cabo de dos meses se descubrirá palabra del enigma, y se insertarán nombres de cuantos hayan adivinado la solución, recompensándolos con un libro de poesías latinas.

Con esa distracción de Su Santidad, que no puede ser más inocente ni más asombrosa, pues revela la frescura en que conserva su ingenio á edad tan avanzada, es la literatura la que va ganando, pues los más consumados latinistas aseguran que los versos latinos de esas charadas son verdaderamente admirables.

—La tarde del jueves último se declaró un voraz incendio en una fabrica de tapones de corcho de Palefrogall, propiedad de los señores Rubira, Sagrera y Compañia de San Feliu de Guixols, representada por don Juan Reig Bonany.

Desde los primeros momentos persenaronse en el lugar del siniestro muchos vecinos, las autoridades y la benemérita, logrando evitar la propagación del voraz elemento, pues en cuanto al local, así como una importante cantidad de corcho que en el mismo existía, fueron totalmente destruidos.

Las pérdidas se elevan á unos 20.000 pesetas, y el incendio se cree casual y debido á una chispa de la maquina del calorifero.

—Al vecino de Vall-llobrega José Suquet Vila, le han sido robadas varias aves de corral que en un barracón tenia.

Para conseguir su objeto los cacos arrancaron la cerradura.

—Dian de París que, según una carta de San Petersburgo que publica *Le Soleil*, el czar de Rusia irá á Barcelona á primeros de marzo, permaneciendo veinticuatro horas en dicha capital.

—Hey tendrá lugar en el Centro Moral la renovación de la mitad de la Junta de dicha sociedad.

—Conforme anunciamos, los soldados del reemplazo de 1895 y los excedentes de grupo que han recibido instrucción militar, han sido licenciados.

—El Ayuntamiento de Urus ha acordado solicitar la segregación del distrito escolar del pueblo de Dás y la erección de una escuela elemental incompleta.

—Al vecino de esta ciudad don Francisco Camps, se le ha autorizado para recibir varias armas.

—En virtud del concurso único correspondiente al mes de enero del año 1897, se han expedido por este Rectorado los nombramientos de maestras siguientes, que pertenecen á los pueblos de esta provincia:

D.^a Antonia Remins, S. Vicente de Espinelve; María Angela Carré, Alfor; Francisca Sitjá, S. Andrés del Terri; Enrique Vilar, La Bajer; María Vila, para Vilaverdnet (Foncuberta); Rosa Cabanes, para Palau Sta. Eulalia; Trinidad Guane, para S. Bernabe de Tena, Parroquia Ripoll.

—En la puerta del Carmen le escamotearon á una muger del bolsillo la cantidad de 16 pesetas, que guardaba envueltas en un pañuelo.

—Ayer tarde, frente al jardin de la Dabasa, se asustó la caballería que arrastraba un carro, volcando este, sin que por fortuna resultaran con daño dos personas que en el mismo iban.

—Esta noche estrenará la compañía del aplaudido actor, señor Bolumar, la aplaudida zarzuela «Los dineros del sacristán».

Para esta tarde anuncia la empresa una escogidísima función.

Es de esperar que, como de costumbre, no faltará concurrencia.

—Subsanados sus defectos por la Junta de cárceles de Figueras, se han remitido de nuevo para ser elevada á la superioridad la cuenta para el sostenimiento de los niños durante el pasado mes de diciembre.

—El Ayuntamiento de Cantallops ha solicitado autorización para formar un reparto de arbitrios extraordinarios.

—Ha sido recluido definitivamente en este Manicomio, el vesánico José Bernades Degollada, de Puigcerdá.

—Por cazar sin licencia ha sido denunciado el vecino de Regencós, Francisco Casas Busquets.

—En una casa de comidas de la villa de La Bisbal, la Guardia civil ha capturado á Bartolomé Bexadeu, de 60 años de edad, albañil, y de nacionalidad francesa, presunto autor del robo de 5 gallinas y un gallo verificado en la casa de campo llamada «Lucia» del termino de Vall-llobrega.

Parece que al detenido se le ocuparon 4 de dichas aves, y que las restantes las vendió á un vecino de Bañolas, siéndole también ocupada una palanqueta.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer mañana la visita semanal de cárceles.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo, de 25'00 á 23'00 pesetas hectolitro.—Cebada, de 13'50 á 12'00.—Centeno, de 22'00 á 20'00.—Avena, de 11'50 á 11'25.—Maiz, de 16'00 á 15'00.—Judias de 35'00 á 30'00.—Habas, de 18'45 á 17'75.—Garbanzos, de 50'00 á 45'00.—Arroz, de 67'00 á 46'00 quintal métrico.—Paje, de 88'00 á 7'50.—Heno, de 11'50 á 10'00.—Patatas, de 13'50 á 12'50.—Vino, de 32'05 á 28'00 pesetas hectolitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'20 pesetas kilógramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino de 500'00 á 400'00.

VINO DE BUGEAUD Tónico-Heurístico con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Distracciones

En un establecimiento de baños: —Mira el marqués que mal se porta en el agua. —Le que yo digo: es un hombre que sólo sabe nadar... en la opulencias.

En un tribunal: —¿Es cierto que prometió usted al demandante un cuadro que no ha pintado todavía? —Si, señor. —Pues por qué no ha cumplido usted su palabra?

—Porque no me sentia inspirado. —Sin embargo, el demandante le anticipó á usted quinientas pesetas. —Es verdad, pero obró así porque tuvo un momento de inspiración.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY La Sagrada Familia y San Vicente

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarres, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso. DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga, Plateria, 29.

Precio de la caja, 6 reales

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa Maria, en la Catedral. CUARENTA HORAS Están en la iglesia de los Dolores

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

Teatro Principal

Funciones para hoy 22 de enero de 1899 TARDE

1.º Se pondra en escena la zarzuela en un acto,

La Viejecita

2.º La tan aplaudida zarzuela en un acto,

CUADROS DISOLVENTES

3.º La aplaudida zarzuela en un acto, El padrino del nene

A las cuatro en punto.

NOCHE

1.º Se pondrá en escena la zarzuela en un acto,

EL PRIMER RESERVA

2.º La tan aplaudida zarzuela de gran éxito titulada,

LOS DINEROS DEL SACRISTAN

3.º La tan aplaudida zarzuela en un acto,

El padrino del nene

A las 8 y media.

Entrada puerta principal, 0'75 cénts. Paraiso 0'50.

—El principe debe creer que Tecla es su hija. No creo que hablemos siquiera de esto.

—Pero si dada...

—No es posible. En fin, ya veremos. Entretanto no digas nada de lo que ocurre á tu madre, á tu hermano ni á nadie; tiempo habrá de prepararlos cuando sepamos á que atenernos. Apenas salga el principe de mi casa te enviaré á buscar; tú vendrás en seguida. Bueno, vete y hasta mañana, hasta mañana para siempre, según espero.

Despues de haber sellado esta última promesa con un fuerte apretón de manos, Lisa Olsdorf se separó de Pablo Meyrin, á quien habia acompañado hasta la puerta.

Al volver á la alcoba se acostó la joven, para soñar mucho más en su adorado que en la entrevista conyugal de que estaba amenazada.

nuestra marcha resultaria extraña; además, mi vuelta á casa sorprenderia demasiado á mis criados para que dejara de excitar su curiosidad. Oigamos *Le Pré aux cleres* y despues del espectáculo resolveremos...

La princesa volvió á adoptar en la delantera de su palco la actitud seria que tenia siempre en el teatro, pareciendo haber olvidado por complete la terrible noticia que acababa de recibir.

Al imaginarse la lucha que iba á entablar y ante la idea de los peligros que la amenazaban la víspera del drama conyugal de que era la heroina, la sangre cómica que habia heredado de su madre y de su verdadero padre se despertó en ella para ayudarle á disimular.

Lo único que hubiera podido temer era la violencia del principe; pero cuando éste le escribia tranquilizándola en este punto, poco le importaba lo demás, con tal que no la separasen de su amante, pues se sentia dispuesta para todo menos para este sacrificio: de aqui que no tardase en dominarse del todo su turbación.

Pablo Meyrin no estaba tan tranquilo; se preocupaba del mañana mucho más de lo que parecia hacerlo su amiga. El principe—se preguntaba—¿tratará de obligar á su mujer á que se encierre en un convento, lejos de Paris y aun acaso fuera de Francia? Y en cuanto á él, el amante, ¿no le pediria cuenta el marido del ultraje hecho á su honor? El artista no era un cobarde, pero tampoco era un duelista; apenas sabia esgrimir una espada, y en cuanto á las armas de fuego, varias veces que las habia ensayado resultó que, por término medio, de cada diez balas iban nueve fuera del blanco.

Amaba á Lisa, pero en tanto se lo permitia su egoismo, pues era una amiga que lisonjeaba su amor propio sin costarle nada, y aún pudiéramos añadir que, por el contrario,



servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cominchina, Japon y Australia.
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea los días 26 marzo, 23 abril, 21 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 septiembre, 8 octubre, 5 noviembre y 3 diciembre de 1898, de Manila cada cuatro sábados, ó sean los días 12 de marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 y 30 julio, y agosto, 24 septiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San a Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes al año para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.
Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando de Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quien sola Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas para Familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encargará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 13.—Santander; Sres. Hijos de Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guaf, da.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y C.ª Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse a D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, frente la Plaza del Carril.

ACRIDUD DE LA SANGRE

ROB BOYEAU L'APPECTEUR

CÉLEBRE DÉPURATIF VÉGÉTAL
prescrito por los Médicos en los casos de
ENFERMEDADES DE LA PIEL
Vicios de la Sangre, Herpes, Acne.

EL MISMO AL YODURO DE POTASIO
TRATAMIENTO Complementario del ASMA
Soberano en
Gota, Reumatismos, Angina de pecho, Escrófula, Tuberculosis.

102, Rue Richelieu, París y en todas Farmacias del extranjero.

EL PUBLICO OBLIGA

TOS—Pastillas Moncanut—TOS

Verdaderamente el público, nos ha obligado al anuncio de las Pastillas Moncanut, des pues de doce años de éxito extraordinario, con que venimos preparándolas. Para bien pueden los enfermos atacados de TOS las damos á conocer seguros de que han de bendecir sus maravillosos efectos. Basta una sola caja para la completa curación de toda clase de TOS por fuerte y pertinaz que sea.

Caja 1'25 pesetas. Pídanse en todas las farmacias.

Se mandan por correo incluyendo 1'50 pesetas en sellos. Farmacia Moncanut.—Figuéras.

le beneficiaba, ya que, según hemos visto, colmaba de regalos á toda la familia Meyrin y no dejaba pasar una sola ocasión oportuna para ofrecer á Pablo alguna alhaja ú otro objeto de valor.

Con relación á aquella niña de pocos meses que el príncipe rechazaría de su hogar, Pablo veía con temor, pues el sentimiento paternal tenía muy poco impero en él, que quedaría á su cargo, y no se le ocultaba tampoco que su madre Mad. Meyrin rehusaría encargarse de cuidarla.

Previendo cuestiones interminables y mil disgustos de familia, no pensando más que en sí mismo, el artista olvidaba del todo lo que la princesa podía tener que temer y que sufrir.

En este estado de ánimo asistió el pintor á la representación de los dos últimos actos de la obra maestra de Herold. Cuando acompañó de nuevo á la princesa al hotel de la calle Laffite y volvió á encontrarse en aquel salón donde durante algunos meses había pasado tan deliciosas horas, se sintió dominado por una profunda tristeza.

Lisa Olsdorf, que le había dejado solo para ir á hacerse desnudar por su camarera en una habitación contigua, volvió pronto envuelta en un largo peinador de terciopelo azul, arrodillándose delante del artista y poniendo la cabeza sobre las rodillas de éste, quien salió entonces de su abstracción.

La princesa fué la primera en romper el silencio.

—Veamos—dijo;—es preciso no dejarnos abatir de este modo. Por de pronto, sea lo que fuere lo que ocurra, nada podrá separarnos; todo le sufriré menos esto.

—¿Es verdad?—exclamó Pablo con ternura.

—¡Oh! ¡Te lo juro! El príncipe podrá hacer lo que quiera, pero no separarme de ti.

Lisa había pronunciado estas palabras con tono en que se revelaba la avasalladora pasión que sentía hacia su amante.

VEDO EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

QUIMICAMENTE PURO

E TORRES MUÑOZ.—San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pta. caja

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Las Personas que conocen las

PILDORAS DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le conviene, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Enero de 1899

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El dia 10 de Enero el vapor **Provence**

El dia 26 » » » **Les Alpes**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona, NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

En aquellos momentos todo indicaba en ella ese fenómeno fisiológico que hace con frecuencia de la mujer más distinguida la servil cortesana del hombre, de quien la raza, la educación y la delicadeza de sentimientos debieran, al parecer, separarla en absoluto.

Halagados por esta expresión de los sentidos, los dos amantes se miraban tiernamente, mientras Lisa proseguía:

—Y después de todo, ¿qué pretende el príncipe? No estamos en Rusia, ni soy la hija de uno de sus siervos. Tengo mi fortuna personal, que no se atreverá á guardarte un caballero como él... y además te amo, te amo: ¿es esto culpa mía? ¿No es quizás más culpa suya? Para que veas, prefiero que lo sepa todo; ya estaba cansada de tantos misterios y embustes. Lo que ocurre debía suceder, y vale más que sea así, porque de este modo quedaré para ti, para ti solo.

Lisa Olsdorf se animaba con sus propias palabras. Estaba soberbia en su apasionamiento. Rodeando el cuello de su amante con sus brazos desnudos, pareciase á Venus entregada á su amor. Con sus largos cabellos flotando sobre sus niveas espaldas, se asemejaba á la Magdalena antes de arrepentirse.

—Pero ¿quien ha podido delatarnos?—preguntó de pronto Pablo, interrumpiendo el dulce arrobamiento en que se hallaban.—¿Quién ha podido informar al príncipe con tanta exactitud?

—¡Oh! Todo el mundo—contestó la princesa con una sonrisa que parecía dar á comprender que lo contrario hubiera sido imposible;—en primer lugar los periódicos, que en sus crónicas se complacen desde hace algún tiempo, al dar cuenta de los estrenos, en colocar tu nombre despues del mio, y sin duda también algunos buenos amigos envtdiosos de nuestra felicidad. ¿Qué importa?

—Pero nuestra hija, esa hermosa niña de quien nos olvidamos, ¿qué va á ser de ella?